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第４章 アンケート及びヒアリング 
４－１ アンケート結果 

体育館および黄金森公園に対するニーズを把握するため、スポーツ関係者、スポーツ施

設利用者及び町民に対して、アンケート調査を行った。 

 
（１）アンケート 
①目的 

アンケートは、屋内運動施設基本計画の検討にあたり、住民等がどのような機能や設

備が求めているのかを把握することを目的とする。 

②方法 
アンケートは、アンケート用紙に記入し回収する方法と、Web形式（南風原町 LINE

公式アカウント）による方法の二通りを用いた。 

③調査期間 
令和 4年 9月 9日～令和 4年 9月 30日 

④回答数（回答状況） 
アンケート回答は、合計 1,196件となった。内訳は下表のとおり。 

 

表Ⅳ-１ アンケート調査対象及び回答数 

対象 回答数 対象 回答方法 

①スポーツ関係者、スポーツ
施設利用者 

62 
黄金森公園陸上競技場
利用者等 

アンケート用紙回収、 
Web回答 

②町内施設利用者等 64 中央公民館利用者等 
アンケート用紙回収、 
Web回答 

③住民 625 
南風原町 LINE アカウン
ト登録者、各自治会 

Web回答、 
各自治会にアンケート用地を設
置・回収 

④中学生 445 
南風原中学校、南星中
学校の 2年生 

Web回答 

計 1,196   
 

 

  

 

 

回収 BOX の設置状況① 
（JA おきなわ津嘉山支店） 

回収 BOX の設置状況② 
（神里構造改善センター（神里自治会）） 
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（２）アンケート対象者及び回答の内訳詳細 
表Ⅳ-２ スポーツ関係者、スポーツ施設利用者 

対象 回答数 回収方法 回収 BOX 設置場所 

①個人の陸上競技、トレーニングジム利
用者 

14 回収 BOX 
黄金森公園陸上競技場 

②トレーニングジム利用者 17 回収 BOX 
総合保険福祉防災センター 
（ちむぐくる館） 

③有料施設利用者（団体利用の野球
場・陸上競技場、テニスコート） 

4 回収 BOX 
教育総務課 

④南風原町スポーツ団体 17 Web回答  

⑤スケートボート利用者 10 回収 BOX 
花・水・緑の大回廊公園管理事
務所 

計 62   
 

表Ⅳ-３ 町内施設利用者等 

対象 回答数 回収方法 回収 BOX 設置場所 

①南風原町立中央公民館利用者 11 回収 BOX 南風原町中央公民館 

②南風原町文化センター利用者 7 回収 BOX 南風原町文化センター 

③沖縄県農業協同組合利用者 13 回収 BOX 沖縄県農業共同組合 

④南風原町立南星中学校教員 13 Web回答  

⑤南風原町立南風原中学校教員 20 Web回答  

計 64   
 

表Ⅳ-４ 住民 

対象 回答数 回収方法 回収 BOX 設置場所 

①南風原町 LINE アカウント登録者 410 Web回答  

②自治会 215 
回収 BOX、
Web回答 

各自治会事務所（20箇所） 

計 625   
 

表Ⅳ-５ 中学生 

対象 回答数 回収方法 

①南風原中学校（2年生） 269 Web回答（タブレット端末） 

②南星中学校（2年生） 176 Web回答（タブレット端末） 

計 445  
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（２）アンケート調査結果 
問 1. あなたの性別を教えてください。 

男 593 件（49.6％）、女 573件（47.9％）でほぼ同数となっている。 

 

 

問 2. あなたの年齢を教えてください。 
10 代が最も多く 457件（38.2％）、次いで 30代と 40代が同数で 192件（16.1％）

となっている。 

 

 

  

男
593

(49.6%) 49.6%

343
(49.8%) 49.8%

45
(72.6%) 72.6%

205
(46.1%) 46.1%

女
573

(47.9%) 47.9%

344
(49.9%) 49.9%

17
(27.4%) 27.4%

212
(47.6%) 47.6%

無回答
30

(2.5%) 2.5%

2
(0.3%) 0.3%

0
(0%) 0.0%

28
(6.3%) 6.3%

合計

問1

全体

回答数

一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生

1,196
(100%)

689
(100%)

62
(100%)

445
(100%)

10代
457

(38.2%) 38.2%

12
(1.7%) 1.7%

0
(0%) 0.0%

445
(100%) 100.0%

20代
61

(5.1%) 5.1%

57
(8.3%) 8.3%

4
(6.5%) 6.5%

0
(0%) 0.0%

30代
192

(16.1%) 16.1%

181
(26.3%) 26.3%

11
(17.7%) 17.7%

0
(0%) 0.0%

40代
192

(16.1%) 16.1%

174
(25.3%) 25.3%

18
(29%) 29.0%

0
(0%) 0.0%

50代
96

(8%) 8.0%

92
(13.4%) 13.4%

4
(6.5%) 6.5%

0
(0%) 0.0%

60代
104

(8.7%) 8.7%

91
(13.2%) 13.2%

13
(21%) 21.0%

0
(0%) 0.0%

70代
77

(6.4%) 6.4%

71
(10.3%) 10.3%

6
(9.7%) 9.7%

0
(0%) 0.0%

80代以上
17

(1.4%) 1.4%

11
(1.6%) 1.6%

6
(9.7%) 9.7%

0
(0%) 0.0%

無回答
0

(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

合計

問2
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生

1,196
(100%)

689
(100%)

62
(100%)

445
(100%)
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問 3. あなたのお住まい（字）を教えてください。 
宮平が最も多く 293件（24.5％）、次いで津嘉山 249 件（20.8％）、兼城 201 件

（16.8％）となっている。 

 

  

新川
62

(5.2%)
5.2%

37
(5.4%)

5.4%

2
(3.2%)

3.2%

23
(5.2%)

5.2%

大名
43

(3.6%)
3.6%

29
(4.2%)

4.2%

2
(3.2%)

3.2%

12
(2.7%)

2.7%

宮城
33

(2.8%)
2.8%

17
(2.5%)

2.5%

1
(1.6%)

1.6%

15
(3.4%)

3.4%

兼城
201

(16.8%)
16.8%

106
(15.4%)

15.4%

5
(8.1%)

8.1%

90
(20.2%)

20.2%

宮平
293

(24.5%)
24.5%

176
(25.5%)

25.5%

17
(27.4%)

27.4%

100
(22.5%)

22.5%

与那覇
48

(4%)
4.0%

28
(4.1%)

4.1%

2
(3.2%)

3.2%

18
(4%)

4.0%

津嘉山
249

(20.8%)
20.8%

133
(19.3%)

19.3%

12
(19.4%)

19.4%

104
(23.4%)

23.4%

本部
63

(5.3%)
5.3%

40
(5.8%)

5.8%

2
(3.2%)

3.2%

21
(4.7%)

4.7%

照屋
40

(3.3%)
3.3%

22
(3.2%)

3.2%

3
(4.8%)

4.8%

15
(3.4%)

3.4%

喜屋武
39

(3.3%)
3.3%

20
(2.9%)

2.9%

0
(0%)

0.0%

19
(4.3%)

4.3%

山川
31

(2.6%)
2.6%

14
(2%)

2.0%

2
(3.2%)

3.2%

15
(3.4%)

3.4%

神里
16

(1.3%)
1.3%

11
(1.6%)

1.6%

1
(1.6%)

1.6%

4
(0.9%)

0.9%

その他
75

(6.3%)
6.3%

55
(8%)

8.0%

11
(17.7%)

17.7%

9
(2%)

2.0%

無回答
3

(0.3%)
0.3%

1
(0.1%)

0.1%

2
(3.2%)

3.2%

0
(0%)

0.0%

合計
1,196
(100%)

689
(100%)

62
(100%)

445
(100%)

問3
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生
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問 4. あなたの運動・スポーツ実施状況（ストレッチやウォーキングを含む）を教えてください。 
週に 3～4日が最も多く 342件（28.6％）、次いで、毎日とたまに（月に 2～3回程

度）が同数で 220件（18.4％）、週に 1～2回とほとんどしないが同数で 207 件

（17.3％）となっている。 

 

 
問 5. 黄金森公園の利用目的・よく利用される目的を教えてください。 

運動（ウォーキング、ジョギング）が最も多く 280件（29.7％）、次いで部活動 176

件（18.6％）、利用したことがない 175件（18.5％）、イベント参加 148件（15.7％）

となっている。 

 

その他の回答 抜粋 

・予防接種 ・孫達と遊ぶ ・野球 ・遊び ・ピクニック ・遠足 ・駅伝陸上等の練習 ・キャッチボール 

毎日
220

(18.4%) 18.4%

60
(8.7%) 8.7%

12
(19.4%) 19.4%

148
(33.3%) 33.3%

週に3～4日
342

(28.6%) 28.6%

157
(22.8%) 22.8%

25
(40.3%) 40.3%

160
(36%) 36.0%

週に1～2日
207

(17.3%) 17.3%

154
(22.4%) 22.4%

14
(22.6%) 22.6%

39
(8.8%) 8.8%

たまに
（月に2～3回程度）

220
(18.4%) 18.4%

164
(23.8%) 23.8%

9
(14.5%) 14.5%

47
(10.6%) 10.6%

ほとんどしない
207

(17.3%) 17.3%

154
(22.4%) 22.4%

2
(3.2%) 3.2%

51
(11.5%) 11.5%

無回答
0

(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

合計

問4
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生

1,196
(100%)

689
(100%)

62
(100%)

445
(100%)

運動（ウォーキング、ジョ
ギング）

280
(29.7%) 29.7%

119
(37.1%) 37.1%

32
(39%) 39.0%

129
(23.8%) 23.8%

筋トレ（トレーニングルー
ム、健康遊具）

52
(5.5%) 5.5%

22
(6.9%) 6.9%

19
(23.2%) 23.2%

11
(2%) 2.0%

休憩（日光浴、森林浴な
ど自然との触れ合い）

65
(6.9%) 6.9%

25
(7.8%) 7.8%

8
(9.8%) 9.8%

32
(5.9%) 5.9%

イベント参加（試合観
戦、各種スポーツ競技
の大会、講演会）

148
(15.7%)

15.7%

76
(23.7%)

23.7%

9
(11%)

11.0%

63
(11.6%)

11.6%

部活動
176

(18.6%) 18.6%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

176
(32.5%) 32.5%

利用したことがない
175

(18.5%) 18.5%

61
(19%) 19.0%

10
(12.2%) 12.2%

104
(19.2%) 19.2%

その他
37

(3.9%) 3.9%

8
(2.5%) 2.5%

3
(3.7%) 3.7%

26
(4.8%) 4.8%

無回答
11

(1.2%) 1.2%

10
(3.1%) 3.1%

1
(1.2%) 1.2%

0
(0%) 0.0%

合計
944

(100%)
321

(100%)
82

(100%)
541

(100%)

問5
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生
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問 6. あなたの黄金森公園の利用頻度を教えてください。 
ほとんど利用しないが最も多く 367件（30.7％）、次いで、たまに（月に 2～3回程

度）が 298件（24.9％）、運動会のイベント時のみ 175 件（14.6％）となっている。 

 

 

問 7 黄金森公園を利用する際の交通手段を教えてください。 
自動車が最も多く 657件（62.8％）で 6割以上を占める。次いで徒歩 295件

（28.2％）、自転車 57件（5.4％）となっている。 

  

毎日
15

(1.3%) 1.3%

8
(1.2%) 1.2%

6
(9.7%) 9.7%

1
(0.2%) 0.2%

週に3～4回
63

(5.3%) 5.3%

44
(6.4%) 6.4%

12
(19.4%) 19.4%

7
(1.6%) 1.6%

週に1～2回
128

(10.7%) 10.7%

67
(9.7%) 9.7%

14
(22.6%) 22.6%

47
(10.6%) 10.6%

たまに（月に2～3回程
度）

298
(24.9%) 24.9%

181
(26.3%) 26.3%

11
(17.7%) 17.7%

106
(23.8%) 23.8%

ほとんど利用しない
367

(30.7%) 30.7%

206
(29.9%) 29.9%

6
(9.7%) 9.7%

155
(34.8%) 34.8%

運動会などのイベント時
のみ

175
(14.6%) 14.6%

111
(16.1%) 16.1%

5
(8.1%) 8.1%

59
(13.3%) 13.3%

利用したことがない
150

(12.5%) 12.5%

72
(10.4%) 10.4%

8
(12.9%) 12.9%

70
(15.7%) 15.7%

無回答
0

(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

合計
1,196
(100%)

689
(100%)

62
(100%)

445
(100%)

問6
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生

自動車（レンタカー
を含む）

657
(62.8%) 62.8%

478
(77.5%) 77.5%

39
(72.2%) 72.2%

140
(37.3%) 37.3%

バイク
25

(2.4%) 2.4%

18
(2.9%) 2.9%

6
(11.1%) 11.1%

1
(0.3%) 0.3%

バス
2

(0.2%) 0.2%

1
(0.2%) 0.2%

1
(1.9%) 1.9%

0
(0%) 0.0%

自転車
57

(5.4%) 5.4%

18
(2.9%) 2.9%

2
(3.7%) 3.7%

37
(9.9%) 9.9%

徒歩
295

(28.2%) 28.2%

93
(15.1%) 15.1%

6
(11.1%) 11.1%

196
(52.3%) 52.3%

タクシー
1

(0.1%) 0.1%

1
(0.2%) 0.2%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

その他
0

(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

無回答
9

(0.9%) 0.9%

8
(1.3%) 1.3%

0
(0%) 0.0%

1
(0.3%) 0.3%

合計
1,046
(100%)

617
(100%)

54
(100%)

375
(100%)

問7
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生
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問 8 黄金森公園にプラスして何があったらいいと思いますか？ 
コンビニが最も多く 399件（23.5％）、次いで休憩スペース 318件（18.7％）、カフ

ェやレストラン 278件（16.3％）となっている。 

 

その他の回答 抜粋 

・体育館 ・ドーム ・室内練習場 ・駐車場 ・トイレ ・ドッグラン ・ソフトボール場 ・遊具 ・ジム ・プー
ル ・バスケットコート ・テニスコート ・ブラインドサッカーができる施設 ・スケートパーク ・日よけスペース ・
コンビニは環境が悪くなる為、不要 ・水遊びができる施設 ・展望台 ・ウォーキング、ジョギングコース（遊
歩道）のヤード（距離）表示 ・自動販売機 
・簡易宿泊施設、バンガローなど、本土の大学生が合宿などで使える施設 ・平らな場所(自転車やブレイ
ブボードが出来る) ・WI-FI ・個人で簡単に借りれるスペース 

  

休憩スペース
318

(18.7%)
18.7%

160
(19.4%)

19.4%

22
(23.4%)

23.4%

136
(17.4%)

17.4%

広場
173

(10.2%)
10.2%

95
(11.5%)

11.5%

6
(6.4%)

6.4%

72
(9.2%)

9.2%

野外ステージ
125

(7.3%)
7.3%

78
(9.5%)

9.5%

7
(7.4%)

7.4%

40
(5.1%)

5.1%

キャンプ場
143

(8.4%)
8.4%

80
(9.7%)

9.7%

16
(17%)

17.0%

47
(6%)

6.0%

カフェやレストラン
278

(16.3%)
16.3%

160
(19.4%)

19.4%

14
(14.9%)

14.9%

104
(13.3%)

13.3%

コンビニ
399

(23.5%)
23.5%

98
(11.9%)

11.9%

12
(12.8%)

12.8%

289
(37%)

37.0%

避難所
144

(8.5%)
8.5%

79
(9.6%)

9.6%

3
(3.2%)

3.2%

62
(7.9%)

7.9%

その他
83

(4.9%)
4.9%

42
(5.1%)

5.1%

11
(11.7%)

11.7%

30
(3.8%)

3.8%

無回答
38

(2.2%)
2.2%

33
(4%)

4.0%

3
(3.2%)

3.2%

2
(0.3%)

0.3%

合計

問8
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生

1,701
(100%)

825
(100%)

94
(100%)

782
(100%)
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問 9 最近（概ね１年以内）体育館を利用しましたか？ 
いいえが 497件（66.2％）で、はいの 254件（33.8％）を大きく上回っている。 

 

 

問 10 どこの体育館を利用しましたか？ 
町内の小中学校が最も多く 173件（65.3％）で 6割以上を占める。その他、那覇市、

与那原町、八重瀬町など南風原町周辺での利用がみられる。 

 
その他の回答 抜粋 

・那覇市 ・糸満市 ・浦添市 ・南城市 ・豊見城市 ・西原町 ・与那原町 ・八重瀬町（東風平）・
伊江村  

  

はい
254

(33.8%)
33.8%

237
(34.4%)

34.4%

17
(27.4%)

27.4%

いいえ
497

(66.2%)
66.2%

452
(65.6%)

65.6%

45
(72.6%)

72.6%

無回答
0

(0%)
0.0%

0
(0%)

0.0%

0
(0%)

0.0%

合計
751

(100%)
689

(100%)
62

(100%)

問9
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生

町内の小中学校
173

(65.3%)
65.3%

163
(67.9%)

67.9%

10
(47.6%)

47.6%

町外の小中学校
10

(3.8%)
3.8%

9
(3.8%)

3.8%

1
(4.8%)

4.8%

その他
74

(27.9%)
27.9%

68
(28.3%)

28.3%

6
(28.6%)

28.6%

無回答
8

(3%)
3.0%

4
(1.7%)

1.7%

4
(19%)

19.0%

合計
265

(100%)
240

(100%)
21

(100%)

問10
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生
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問 11 利用目的は何ですか。 
スポーツ活動（球技）が最も多く 47件（67.1％）で 6割以上を占める。少数意見

で、地域イベントへの参加 7件（10％）、スポーツ観戦 6件（8.6％）、筋トレ 5件

（7.1％）などの回答がみられる。 

 

  

スポーツ活動
（球技）

47
(67.1%)

67.1%

44
(73.3%)

73.3%

3
(30%)

30.0%

柔道
0

(0%)
0.0%

0
(0%)

0.0%

0
(0%)

0.0%

筋トレ
5

(7.1%)
7.1%

2
(3.3%)

3.3%

3
(30%)

30.0%

地域イベントへの
参加

7
(10%)

10.0%

5
(8.3%)

8.3%

2
(20%)

20.0%

ダンス・ヨガ
2

(2.9%)
2.9%

1
(1.7%)

1.7%

1
(10%)

10.0%

スポーツ観戦
6

(8.6%)
8.6%

6
(10%)

10.0%

0
(0%)

0.0%

その他
0

(0%)
0.0%

0
(0%)

0.0%

0
(0%)

0.0%

無回答
3

(4.3%)
4.3%

2
(3.3%)

3.3%

1
(10%)

10.0%

合計
70

(100%)
60

(100%)
10

(100%)

問11
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生
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問 12 体育館を利用した際に感じたことがあれば教えてください。 
町内に体育館があるとよいが最も多く 189件（24.5％）、次いで広い駐車場があると

よい 169件（22％）、空調設備があるとよい 168件（21.9％）となっている。 

 

その他の回答 抜粋 

・シャワー室があると良い ・先ずは小中の体育館を利用しやすいように 
・沖縄アリーナ並の施設がよい。駐車場は広く 
・利用している体育館は（学校施設）駐車場がないので、多くの駐車スペースの確保 
・女性用トイレは個室数が多い方が嬉しい。また、男性用トイレにもオムツ捨てがあると良い 

 

 

 

  

町内に体育館がある
とよい

189
(24.6%)

24.6%

180
(24.6%)

24.6%

9
(25.7%)

25.7%

広いアリーナがある
とよい

82
(10.7%)

10.7%

81
(11.1%)

11.1%

1
(2.9%)

2.9%

観客席があるとよい
99

(12.9%)
12.9%

95
(13%)

13.0%

4
(11.4%)

11.4%

空調設備があるとよ
い

168
(21.9%)

21.9%

161
(22%)

22.0%

7
(20%)

20.0%

広い駐車場があると
よい

169
(22%)

22.0%

161
(22%)

22.0%

8
(22.9%)

22.9%

段差・階段はない方
がよい

39
(5.1%)

5.1%

37
(5.1%)

5.1%

2
(5.7%)

5.7%

特に感じたことはない
8

(1%)
1.0%

6
(0.8%)

0.8%

2
(5.7%)

5.7%

その他
9

(1.2%)
1.2%

9
(1.2%)

1.2%

0
(0%)

0.0%

無回答
4

(0.5%)
0.5%

2
(0.3%)

0.3%

2
(5.7%)

5.7%

合計

問12
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生

767
(100%)

732
(100%)

35
(100%)
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問 13 新しい体育館に期待することは何ですか。 
個人・少人数でも利用可能が最も多く 619件（37.2％）、次いでスポーツ大会の開催

383 件（25％）、スポーツ以外のイベント開催 331件（19.9％）、避難所等の防災機能

269 件（16.1％）となっている。 

 

その他の回答 抜粋 

・利用のしやすさ ・町内小中学校への無料貸し出し ・部活動の円滑利用や中学校の部活動地域移行
への活用 ・地域の子どもたちが使いやすい施設 
・空調設備 ・個室 
・環境の杜以上のトレーニングルームやストレッチ体操など取り入れてほしい。バトミントンや卓球など個人で
も安く借りれたら運動不足が解消されそう 
・国内外のプロリーグ競技の観戦 ・試合分析が可能なカメラ機能 
・子供向けの運動に関する教室の開催 ・子供の遊び体験 ・ペット同行避難ができる環境 
・最新のトレーニングルーム 
・更衣室およびシャワー室 ・コンビニ、カフェなどの館内施設 ・植物の展示や即売・野菜など 
・バリアフリー施設 
・障がい者スポーツもできる場所になって欲しい(例えば車椅子も館内は大丈夫なような仕組みだったり、柱
などがクッション性のあるものを取り付けたり、段差が少ないなど) 
・体育館と陸上競技場の外周が日陰でジョギングおよびマラソン大会等が開催できるコース。体育館の壁
面は、クライミングスペースにし、体育館の天井は、交通広告で南風原高速道路から見えるように大きなも
のをつくり、広告費を体育館の維持管理費に充てる 
・インスタグラムやツイッターなどを開設して、地域参加型の行事の告知などをして地域の絆づくりなどができた
らいい 

  

個人・少人数でも利
用可能

619
(37.2%) 37.2%

310
(35.8%) 35.8%

42
(37.8%) 37.8%

267
(39.9%) 39.9%

スポーツ大会の開催
383

(23%) 23.0%

195
(22.5%) 22.5%

30
(27%) 27.0%

158
(23.6%) 23.6%

スポーツ以外のイベ
ント開催（ライブ鑑
賞など）

331
(19.9%)

19.9%

170
(19.6%)

19.6%

16
(14.4%)

14.4%

145
(21.7%)

21.7%

避難所等の防災機能
269

(16.1%) 16.1%

166
(19.2%) 19.2%

20
(18%) 18.0%

83
(12.4%) 12.4%

その他
40

(2.4%) 2.4%

25
(2.9%) 2.9%

1
(0.9%) 0.9%

14
(2.1%) 2.1%

無回答
24

(1.4%) 1.4%

20
(2.3%) 2.3%

2
(1.8%) 1.8%

2
(0.3%) 0.3%

合計
1,666
(100%)

866
(100%)

111
(100%)

669
(100%)

問13
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生
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問 14 新しい体育館に望む設備（スポーツ設備）を教えてください。 
トレーニングルームが最も多く 344件（19.7％）、次いで観客席 337 件（19.3％）、

サブアリーナ 302件（17.3％）、多目的ルーム 283件（16.2％）、ランニングコース

202 件（11.6％）となっている。 

 

その他の回答 抜粋 

・同行避難可能なスペース ・プール ・ブラインドサッカーが出来る施設 
・フットサルコート、ブラインドサッカーができるコート ・テニスコート ・ブルペン 
・ハンドボール専用の場所 
・スポーツ器具(バトミントンなどのネット、フットサルなどのゴール) ・ステージ 
・ボルダリング ・ライブ会場 
・自主トレが出来る施設があると嬉しい（個人） 

  

サブアリーナ
302

(17.3%)
17.3%

115
(13.5%)

13.5%

15
(12%)

12.0%

172
(23.4%)

23.4%

観客席
337

(19.3%)
19.3%

128
(15%)

15.0%

18
(14.4%)

14.4%

191
(26%)

26.0%

多目的ルーム（ダン
ス・ヨガ等）

283
(16.2%)

16.2%

176
(20.6%)

20.6%

22
(17.6%)

17.6%

85
(11.6%)

11.6%

トレーニングルーム
344

(19.7%)
19.7%

211
(24.7%)

24.7%

36
(28.8%)

28.8%

97
(13.2%)

13.2%

武道場
79

(4.5%)
4.5%

37
(4.3%)

4.3%

6
(4.8%)

4.8%

36
(4.9%)

4.9%

卓球場
139
(8%)

8.0%

60
(7%)

7.0%

7
(5.6%)

5.6%

72
(9.8%)

9.8%

ランニングコース
202

(11.6%)
11.6%

127
(14.9%)

14.9%

14
(11.2%)

11.2%

61
(8.3%)

8.3%

その他
22

(1.3%)
1.3%

0
(0%)

0.0%

4
(3.2%)

3.2%

18
(2.5%)

2.5%

無回答
37

(2.1%)
2.1%

32
(3.7%)

3.7%

3
(2.4%)

2.4%

2
(0.3%)

0.3%

合計
1,745
(100%)

854
(100%)

125
(100%)

734
(100%)

問14
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生
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問 15 新しい体育館に望む設備（付帯設備）を教えてください。 
空調設備が最も多く 942件（26.3％）、次いで駐車場 671件（18.8％）、休憩・飲食

スペース 590件（16.5％）、更衣室・シャワー室 613 件（17.1％）となっている。 

 

その他の回答 抜粋 

・車社会の沖縄なので、浦添市民体育館のような多く駐車できるような大きな立体駐車場が絶対必要 ・
駐輪場（自転車・バイク） ・トイレ 
・福井県の子育て支援センター（広場）のようなもの 
・温泉、サウナ ・売店 ・見学しやすさ(外からでも雨風しのげて見学できる) 
・避難所になった場合に、必要とされる施設も考えて設けてほしい。 
・カラオケ ・WI-FI ・自販機 

  

空調設備
942

(26.3%) 26.3%

506
(21.6%) 21.6%

32
(17.4%) 17.4%

404
(38.7%) 38.7%

駐車場
671

(18.8%) 18.8%

507
(21.6%) 21.6%

45
(24.5%) 24.5%

119
(11.4%) 11.4%

休憩・飲食スペース
590

(16.5%) 16.5%

328
(14%) 14.0%

24
(13%) 13.0%

238
(22.8%) 22.8%

更衣室・シャワー室
613

(17.1%) 17.1%

421
(17.9%) 17.9%

42
(22.8%) 22.8%

150
(14.4%) 14.4%

会議室等（5～6名程

度）※大会、イベント時

は控室等を兼ねる

245
(6.9%)

6.9%

200
(8.5%)

8.5%

11
(6%)

6.0%

34
(3.3%)

3.3%

研修室（30～40名程
度）

188
(5.3%) 5.3%

167
(7.1%) 7.1%

9
(4.9%) 4.9%

12
(1.1%) 1.1%

医務室
159

(4.4%) 4.4%

101
(4.3%) 4.3%

11
(6%) 6.0%

47
(4.5%) 4.5%

放送室
117

(3.3%) 3.3%

74
(3.2%) 3.2%

9
(4.9%) 4.9%

34
(3.3%) 3.3%

キッズスペース
（託児室・授乳室）

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

0
(0%) 0.0%

その他
21

(0.6%) 0.6%

15
(0.6%) 0.6%

0
(0%) 0.0%

6
(0.6%) 0.6%

無回答
29

(0.8%) 0.8%

27
(1.2%) 1.2%

1
(0.5%) 0.5%

1
(0.1%) 0.1%

合計
3,575
(100%)

2,346
(100%)

184
(100%)

1,045
(100%)

問15
回答数

全体 一般利用者、町民
スポーツ関係者、
スポーツ施設利用

学生
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４－２ ヒアリング結果 
体育館および黄金森公園に対するニーズを把握するため、スポーツ関係者、スポーツ施

設利用者等に対して、ヒアリング調査を行った。 

 
（１）ヒアリング 
①目的 

ヒアリングは、屋内運動施設基本計画の検討にあたり、導入機能やその規模等につい

てどのような要望があるかを具体的に把握することを目的とする。 

②概要 
ヒアリングを行った団体等、実施日時は下表のとおり。 

 

表Ⅳ-６ ヒアリング先及び実施日時 

 ヒアリング先 実施日時 

1 南風原町スポーツ推進委員 令和 4年 9月 8日（木）19：30～ 

2 南風原町商工会 令和 4年 9月 14日（水）13：00～ 

3 南風原町生涯学習文化課 令和 4年 9月 15日（木）10：30～ 

4 南風原町社会福祉協議会 令和 4年 9月 16日（金）10：00～ 

5 環境の杜ふれあい 令和 4年 9月 21日（水）14：00～ 

6 南風原町教育総務課（施設管理） 令和 4年 9月 22日（木）14：00～ 

7 
各競技スポーツ関係者 
（バスケット、バレー、サッカー、バトミントン、
卓球） 

令和 4年 9月 27日（火）19：30～ 

8 南風原町観光協会 令和 4年 9月 29日（火）14：30～ 

 

各団体への主なヒアリング項目は下表のとおり。 

 

 主なヒアリング項目 

ア 活動・イベント内容 

イ 活動・イベント場所 

ウ 活動時の人数 

エ 備品関係 

オ 体育館に期待すること 
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③主な意見 
ヒアリング調査の主な意見は以下のとおり。 

※（ ）内の番号は上記ヒアリング先の番号 

1）体育館の整備について 

・小中学校の体育館は利用制限があるため、町の体育館があるとよい。（7） 
・中学校部活動の地域移行への動きがあり、クラブ活動の場が必要になる。（1） 
・イベント開催の場として活用したい。（1、2、4、8） 
・トップリーグを誘致できれば、子どもたちの学びにもつながる。（1、7） 
・防災機能の整備。（8） 

 

2）体育館に求める機能（諸室等）について 

・アリーナ：競技種目を想定した規模の設定。（1、7） 
・サブアリーナ：大会開催に対応するために必要。（1、7） 
・観客席：大会やイベント開催に対応するために必要。（1、7、8） 
・ランニングコース：雨天時にもランニングが出来るようにしたい。（1、4、6） 
・トレーニングルーム：一般の利用者の体力づくりのため必要。（1、5、6） 
・舞台：イベントに対応するため必要。（2、7、8） 
・会議室等：研修や団体の会議などに利用。（1、4、6、7） 
・器具庫：備品を収納できる十分な広さが必要。（6、7） 
・トイレ・シャワー：シャワー室は整備が必要。（1、6、7） 
・空調設備：熱中症対策として空調設備は必要。（1、3、7） 
・バリアフリー：高齢者や障がい者への配慮が必要。（2、4、7） 

 

3）黄金森公園について 

・駐車場：イベント開催を想定した規模の駐車場が必要。（1、2、4、7、8） 
・屋外広場（イベント広場）：屋外で屋根のある空間があるとよい。（1、2、6、7） 
・カフェ・レストラン：飲食できることで集客が可能になる。（2、8） 
・宿泊施設：体育館利用者の合宿施設があるとよい。（1、2、8） 
・その他：ウルトラマンを目玉とした公園づくりができないか。（ウルトラマンに関するグッズの販売、イベントの開
催など）（2、8） 

 

 

④ヒアリング議事録 
1 南風原町スポーツ推進委員 

日時：令和 4年 9月 8日（木）19：30～ 

場所：南風原町役場 

 

・小中学校の部活動廃止に伴い、部活動・クラブ活動の場が地域に移行されることから、

生徒等が活動するための施設が必要。 

・体育館が整備されれば、体力づくりに関する教室も実施できる。 

・屋外で実施している競技（グランドゴルフ）は天候に左右されるため、雨天の際にも利

用できる代替施設があるとよい。 

・既存施設（南風原町立中央公民館や環境の杜）とのすみ分けが必要。 

・南風原町には町立体育館がないため、小中学校の体育館を活用しているが、狭いと感じ
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ている。 

・町民体育館であれば、最低でもバスケットコート 2面は確保して頂きたい。また、安全

面からバスケットリングから外壁までの距離を十分確保してほしい。確保できない場合、

他の体育館ではマットを活用しているが、他競技も含め、余裕をもった規模で整備して頂

きたい。 

・怪我防止等の観点から硬すぎる床は避けて頂きたい。 

・高齢者スポーツは基本的には屋外競技になるが、参加者は 100名程度、グランドゴルフ

の場合、各字で参加人数を絞り 200名程度。現在は体育館がないため、屋外競技が主とな

っているが、体育館が整備された場合、屋内競技も含め競技の幅が広がると考えている。 

・スポーツ推進委員が主体となって実施するイベントで最も参加者が多いイベントは、新

春マラソン大会（約 300名～600名）、体力テスト（約 100名）である。スポーツ推進委

員の県全体での研修時には 200名程度。 

・地域住民が利用することを考えると、豊見城市民体育館と同様にメインアリーナとサブ

アリーナに分けて整備した方がよい。 

・体育館利用者の主な目的が運動であると考えると、豊見城市民体育館と同程度の観客席

は不要。試合の応援は立った状態でもできることから、アリーナではなく、運動施設寄り

の体育館をイメージしている。 

・上記は施設を整備するにあたって優先順位をつけた場合であり、与那原町観光交流施設

アリーナのように観客席がないと人が密集して不便である。外周も狭く、ランニングロー

ドとしても適していない。 

・県内大会を実施できる場として考えると、豊見城市民体育館と同等の規模が必要である

と考えている。 

・ランニングロードを整備するにあたっては、距離や周回数に応じた地点表示といった、

目安になる表記があるとよい。周回数の把握だけではなく、運動意欲増進にも繋がる。 

・体力づくりの為に、トレーニングジムを整備してほしい。黄金森陸上競技場トレーニン

グルームは器具も少なく、面積も狭い。 

・レクリエーションルーム（社交ダンス）や会議室があるとよい。 

・スポーツ推進委員を含め、各団体が集まることができる場があった方がよい。 

・トイレ、シャワー室は整備した方がよい。 

・豊見城市民体育館、那覇市民体育館と同様に空調設備を整備してほしい。 

・駐車場は広く確保してほしい。体育館を整備しても駐車場が狭いと、利用しづらい。 

・高齢者スポーツ、グランドゴルフ等では、1台に 4～5名乗り合わせている。 

・金属製のボールを投げ合って競う、ペタンクという競技がある。本町では高齢者の方が

よく行っているスポーツで、地面で行う競技であることから、体育館の床を移動・収納式

にできると良い。また、屋外ではなく、屋内で競技できることで熱中症対策にもなる。 

・本町は周辺に宿泊施設がなく、町外に流出している現状がある為、体育館と併設して宿

泊・合宿等ができる施設があるとよい。 

・豊見城市民体育館と同等の規模・設備を求めると予算的に厳しいと思う。しかし、本町

は他市町村と比較して交通の利便性が高いことから、十分な規模・設備を設けることで、

県内大会やイベント等の場として、各市町村からの需要も増えると考えるのではないだろ

うか。 

・利用料について、スポーツ推進委員が主体となってお金を徴収する事業は行っておら

ず、今後も予定はない。 
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2 南風原町商工会 

日時：令和 4年 9月 14日（水）13：00～ 

場所：南風原商工会 

 

・運動以外の目的でも利用可能な施設を整備してほしい。南風原町商工会が実施するイベ

ントの会場は主に、南風原中央公民館、ちむぐくる館を使用している。毎年行っている観

月会（会場：中央公民館）では 100名～250名程度の参加者がいるが、会場が広ければ、

参加者はさらに多くなることが想定される。 

・障害者や高齢者が利用しやすい施設を整備してほしい。 

・柔道や空手など、畳を必要とする競技も行えるような施設がよい。他市町村の体育館で

は対応していない競技種目を導入することで、団体利用が増えるのではないだろうか。南

風原町はバドミントンやテニスが強いことから、一部の競技種目に特化した施設を整備す

ることで、プロ選手の練習場としての需要も得られるといった考え方もある。 

・体育館には舞台を常設してほしい。イベント毎で舞台を作成すると毎回数百万円の費用

がかかる。体育館に舞台が常設されれば、るんるん南風原フェスタや観月会などのイベン

ト会場として利用できる。 

・地元の産業育成に寄与するようなチャレンジショップ等はイベントの有無や体育館の利

用可能時間に関わらず利用できるように、体育館とは別で出入口を設けた方がよい。 

・現在、南風原町商工会と南風原町観光協会は施設を共同で利用しているが、手狭である

ことから、体育館が整備された際はどちらかが移る考え方もある。観光を前提とした体育

館施設と考えると、観光協会に体育館の運営をお願いする方向性もあるのではないか。 

・ウルトラマンを観光の目玉とし、黄金森公園でしか購入できないグッズ販売などアンテ

ナショップを設けるのもよい。建物自体をウルトラマンにするのもよい。 

・橋げた下（花・水・緑の大回廊公園）にキッチンカーや花屋などの移動販売店がある

と、距離的には黄金森公園に近く、人を呼び込むことが可能である。 

・体育館の活用とは別になるが、南風原町商工会において主に実施しているイベントが下

記のとおり。 

イベント名称 会場 参加者数 

通常総会 中央公民館、津嘉山公民館 - 

観月会 中央公民館 約 100～250 人 

公共工事の説明会 中央公民館 約 100 人 

異業種交流会 中央公民館 約 100 人 

簡易交流事業 中央公民館 約 200～250 人 

セミナー - 約 10～50 人 

チャリティー事業 

（ゴルフ大会） 

ちむぐくる館（表彰式） 約 70～100 人 

るんるん南風原フェスタ イオン南風原 約 20～30 事業者 

ふるさと博覧会 中央公民館 約 10,000 人 

講演会 - - 

 

・駐車場は広く確保してほしい。相乗りもあるかと思うが、基本的に 1人１台で来られる

ことがほとんど。イベント時の参加者数を踏まえると、500台は確保して頂きたい。 

・施設は整備したものの利用にあたっては“公共交通機関をご利用ください”となると利

用しづらい施設となる。 

・施設の利用頻度を上げるという意味でも駐車台数を増やすことは重要である。面積が足
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りない場合は立体駐車場にするなどの検討も必要。 

・駐車場を広く確保することで、体育館だけではなく、駐車場においてもイベントが可

能。飲食を含むイベント開催にあたっては、一般的な駐車場と違い水道、電気、排水、照

明などが必要。また、植栽帯などを真ん中に整備すると、イベント時に使用しづらくな

る。 

・中央公民館を利用できなかった際に、津嘉山公民館を利用したところ、参加者より駐車

場が足りないとの声があった。 

・約一万人が参加するふるさと博覧会は中央公民館を活用しているが、駐車場も含めてイ

ベント会場としていることから、ピストン送迎を行っており、駐車場が足りない状態。 

・大規模なイベント時において連携を図れるよう、中央公民館の駐車場から体育館までの

動線を自動車も含め、遊歩道などで確保できるとよい。動線の検討に際しては黄金森公園

全体を含めて検討する必要がある。 

・障害者や高齢者が利用しやすい施設を整備してほしい。スロープだけではなく、トイレ

についても、障害者や高齢者視点で整備して頂きたい。 

・本町には周辺に宿泊施設がなく、那覇市内と比較すると劣る。体育館を利用した際に宿

泊できる施設があるとよい。 

 

 

3 南風原町生涯学習文化課（中央公民館） 

日時：令和 4年 9月 15日（木）10：30～ 

場所：中央公民館 

 

・中央公民館の目的は、社会教育。 

・社会教育団体は、免除団体へ登録していただいている。 

・社会教育がメインなので体育館とのすみわけは出来ると思う。 

・私塾化の禁止、営利目的は禁止。 

・一般利用者も多い。 

・体育館が出来たら金額面（利用料）であまり差をつけないでほしい。 

 

 

4 南風原町社会福祉協議会 

日時：令和 4年 9月 16日（木）10：00～ 

場所：ちむぐくる館 

 

・一番大きいイベントでミニデイサービス（400名超）体育館でやりたい、場所が足りな

い。 

・老人会でも使えるような施設がよい。 

・車椅子バスケが出来る施設がよい。床を傷つけたり、タイヤ痕をつけたりするため数年

前は使用禁止にしている体育館が多かった。 

・雨の日のジョギングコースほしい。（２階ギャラリー） 

・支援等はちむぐくる館で出来るが、災害時の避難を強化してほしい。 

・避難時のトイレ（マンホールトイレ）も必要。 

・中央公民館は舞台はあるが、車椅子の方は昇降式になっている。昇降式は人がつかない

とダメだからスロープで上がれるようにしてほしい。（舞台） 

・講演会でスクリーンが必要。 
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・ちむぐくる館で、視覚障害者の卓球（STT）練習している。 

・会議室は必要。災害時の事務局として使えるようにしたい。 

・駐車場は、障害者の方でもすぐに入れるように、出来れば庇があって横付け出来るよう

にしてほしい。 

・人工呼吸器を使う方用の発電機（蓄電池）や部屋も分けられるように。ベッドも必要。 

・防災拠点の位置づけ、ちむぐくる館とのすみ分けはきちんとしてほしい。 

 

 

5 環境の杜ふれあい 

日時：令和 4年 9月 21日（水）14：00～ 

場所：環境の杜ふれあい 

 

・施設は、ゴミ処理からのチラーで電気を供給している。 

・1日 400人程度、65歳以上が 40％ 

・朝 9時から 30分までにジムは 20名定員が埋まる。コロナ以前は定員 30名にしてい

た。 

・体育室は先に種目を決めている。空いているところに団体は予約していただいている。 

・個人利用の方は、施設に来た順で利用していただいている。 

・トレーニングジムは、有酸素運動ランニングマシーンが多い。 

・収入は、指定管理料の 2倍強 

・体育室の卓球は車椅子用の卓球台を求められることもある。 

・多目的広場は、各近隣自治会が月～金までグランドゴルフで利用している。 

・利用者で駐車場いっぱいになる。ふれあい公園が出来たからあちらも利用している。 

・駐車場 100台程度。 

・食堂は指定管理者が外部委託して、何％かはいただいている。 

・コロナの入院患者受入れのときは 6ヶ月利用停止した。那覇市から補助金もらった。 

・乳幼児を連れた親御さん層はあまりいない。 

・ゴミ処理場の還元施設となっているので、近隣７自治会には、浴場の無料券を配ってい

る。（指定管理者から） 

・清掃活動にも参加している。 

・コロナ前は、自治会とのまつりも開催していた。 

・一般利用の方が、指定管理者の自主イベント（教室）より利用が多い。 

・空いたところにイベントを入れているような形。 

 

 

6  教育総務課（施設管理） 

日時：令和 4年 9月 22日（木）14：00～ 

場所：南風原町役場 

 

・施設利用に関して、希望する利用日時が被る場合、抽選（インターネット）を行ってい

る。抽選で外れた方は利用できない状況。特に体育館利用の希望者が多く、被っている現

状がある。抽選で漏れた利用希望者は他市町村の体育館を使用している。 

・環境の杜は利用者が多いため、抽選で漏れた際の候補施設にはならない。 

・申込が最も多い競技種目は、屋内競技ではバドミントン、バレー、バスケ、運動場はサ

ッカー、南風原中学校利用者では野球、ソフトボールである。 
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・風通しなども考慮し、設計して頂きたい。 

・学校施設は生徒利用が主であり、生徒が利用しない時間帯のみ一般開放されている。利

用制限があり、自由に活用できない為、町民体育館は整備した方が良いと考えている。 

・学校側としては、利用者のマナー等の問題もあり、一般開放は可能であれば控えたいと

いう考えもあると思われる。 

・新しい体育館が出来た際も、学校の一般開放はお願いしていく予定である。町民体育館

のみでは、利用者の需要に対応できないと考えている。 

・町民体育館が整備されることで、新たなチームや団体が結成されることに期待する。 

・雨天時にも練習ができる屋根付きのフットサル場（人工芝）を整備してほしい。フット

サル以外の競技でも雨天時の際は多目的に利用できる場になると考える。 

・駐車場はどんなにあっても足りない。施設は代替えがきかないことから、施設整備に重

きをおいて頂きたい。 

・備品は生徒達が使用する備品以外は設置されていない。フットサルの場合、フットサル

で使用するボールは利用者が持参する必要がある為、備品は充実していた方がよい。 

・体育館を管理するための管理事務所は必要である。 

・町民や各種団体が使用できる会議室が必要である。会議室はヨガ教室としても活用でき

る。 

・管理を委託したとしても、アリーナのみでは運営できない為、付帯施設は必要である。 

・豊見城市民体育館に整備されているランニングコースはあった方が良い。雨天時にも使

用することができる。 

・黄金森陸上競技場のトレーニングルームは面積が小さいが、利用時間は一人当たり約

30 分程度で、利用者の回転ははやい。黄金森陸上競技場のトレーニングルームはセミプ

ロ用で一般の方にはハードルが高い。一般利用できる器具を置いてほしい。 

・ラグビーやサッカーなど、今後誘致を検討している。 

・プロ選手の利用を想定する場合、ミーティングルームの要望が多い。選手の状況等を常

に観察しているため、常に選手が見渡せる位置にミーティング室、会議室があると良い。 

・新しい体育館に空調設備を整備した場合、北丘小学校の体育館と競合する可能性があ

る。北丘小学校に空調設備は整備されていないが、立地的に高台にある為、風通しがよ

く、一般利用は夜間になることもあり、空調設備の必要性がない。 

・宿泊施設は不要であると考える。本町は交通の利便が非常によく名古屋グランパスなど

内地視点では、宿泊施設が車で 20分以上の町外でも問題として捉えていない。 

・シャワー室は整備した方がよい。 

・部活動の地域移行に伴う、学校体育館の一般開放については、生徒が使用可能な時間と

一般に開放する時間とで明確に分ける必要があるのではないかと考えている。 

・大会というよりは、プロの練習場やキャンプ地として誘致したいと考えている。 

 

 

7 各競技スポーツ関係者 （バスケット、バレー、サッカー、バトミントン、卓球） 

日時：令和 4年 9月 27日（火）19：30～ 

場所：南風原町役場 

 

・小中学校の体育館を活用しているが、重複したり利用制限があり、他市町村の体育館を

利用している為、町内に体育館があるとよい。 

・体育館の整備に伴い、トップリーグを誘致できれば子供達の学びにも繋がる。 

・フットサルの全国大会は床でやるよう指示が出ている。 
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・県大会、九州大会を開催できる規模として頂きたい。バレーボールでは、県大会等で豊

見城、那覇で開催しているので、体育館が出来れば連携して開催出来る。バスケットコー

ト 3面、バレーコート 4面、バドミントンコート 12面～14面、卓球 30台。 

・天井、壁の色はシャトルの色と被る白色は避けて頂きたい。 

・バレーボール、卓球、バトミントンは太陽光を遮るカーテンが必要。 

・バレーボールの天井の高さに規定（12.5ｍ）があり、照度は 1000ルクス必要。 

・コートラインのテープは、細かすぎず分かりやすく引いてほしい。 

・フットサルにおいては、強度のある壁や建具を用いて整備して頂きたい。 

・県大会、九州大会を開催するためにサブコートを設置した方がよい。 

・観客席を増やす為に、横長ではなく、勾配をつけてすり鉢状とした方がよい。 

・バスケットでは、大会時に選手 30名×16チーム＝480名、応援 500名程度が座れる観

客席があるとよい。 

・他競技においても、大会時に選手控えとして利用するため必要。 

・常設ではなく、可動式の舞台があるとよい。 

・役員や審判等の控室として、会議室は必要である。盗難の心配も防ぐことができる。 

・選手と審判がかち合うことがないよう分ける場合もある。 

・更衣室は必要。 

・バスケットリングについて、可動式（高さ調整可）にして頂きたい。 

・卓球台等を十分収容でき、かつ貸出の際に、利用しやすい十分な広さの器具庫が必要。 

・シャワー室は整備した方がよい。 

・体育館の位置や面積によるが、シャワー室は陸上競技場と兼用する考え方もある。 

・熱中症対策として空調設備は整備した方がよい。空調設備があれば県大会等を誘致する

ことができる。 

・駐車場は広く確保してほしい。300 台程度は必要。 

・選手、応援、その他関係者を含め、バスケットの場合大会の際は、バス 16台以上駐車

可能なスペースが必要。 

・面積の確保が難しい場合、立体駐車場も検討してはどうか。 

・シャトルバスが駐車可能な駐車場があると良い。 

・体育館の近くにフットサル等が行える人工芝のスペースがあると良い。屋根はあると良

い。 

・トイレは車椅子利用を想定して整備してほしい。 

・体育館入口を含め、スロープを整備した方がよい。 

・間仕切りのネットは重要であるが、網目が大きく床面に垂れ下がっているため、コート

間の距離が短いと足が絡まるなどして危険なので、必要だが、工夫してほしい。 

・体育館の外壁を活用して、ボルダリングができるようにしてはどうか。 

 

 

8 南風原町観光協会 

日時：令和 4年 9月 29日（木）14：00～ 

場所：南風原町観光協会 

 

・天候に左右されないイベントを実施したいと考えている。現在雨天時にも使用できる施

設は南風原町立中央公民館や南風原町文化センターなどに限られており、新しい体育館が

整備されるのであれば、ピロティなどを設け、体育館の中だけではなく、屋外でもイベン

トが実施できるようにして頂きたい。 
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・新しい体育館が整備されるのであれば、これまで南風原町立中央公民館で実施していた

子ども向けのお仕事体験イベントを新しい体育館で実施したい。体育館では島草履作成な

どのものづくり、屋外では消防体験などの実施が可能であると考えている。約 40企業が

参加しており、来客数は約 6,000人（1日限りのイベント）。飲食の出店もあるため、屋

根があると良い。 

・観光協会事務所と観光案内所を統合した施設を整備して頂きたい。 

・観客席は様々なイベント時に使用することから、整備した方がよい。 

・イベント開催に際しては、駐車場問題が常にある。南風原町立中央公民館においても駐

車場が足りていない。 

・300 台程度は必要だと考える。 

・金城哲夫さんに関連したイベントを主に南風原町立中央公民館で実施している。黄金ホ

ールで行ったイベントでは満席状態。円谷との繋がりがあることから、自動車道から見え

る大きさのウルトラマン設置、ウルトラを枕詞としたイベントなど町の魅力を発信するこ

とで、平日でも多くの来場者が見込めると考える。 

・飲食施設があると整備後の維持管理も含め、集客が可能であると考える。 

・キャンプやグランピングなどができると良い。キャンプやグランピングが可能であれば

観光案内所も併設した方がよい。 

・合宿施設があるとよい。 

・舞台は整備した方が良い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ヒアリングの様子① 
（南風原町商工会） 

ヒアリングの様子④ 
（各競技スポーツ関係者） 

ヒアリングの様子③ 
（南風原町観光協会） 

ヒアリングの様子② 
（南風原町教育総務課（施設管理）） 
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